
平成30年いわき市議会９月定例会 

市政一般に対する質問通告表 

 

 

【質問日及び質問予定議員】 

 

  《一般質問》  

 ◇９月10日（月） 

    １ 西 山 一 美 議員･･････････････････････････Ｐ１ 

    ２ 蛭 田   克 議員･･････････････････････････Ｐ１ 

    ３ 小 野 潤 三 議員･･････････････････････････Ｐ１ 

    ４ 佐 藤 和 良 議員･･････････････････････････Ｐ２ 

    ５ 馬 上 卓 也 議員･･････････････････････････Ｐ２ 

 

◇９月11日（火） 

    ６ 塩 沢 昭 広 議員･･････････････････････････Ｐ２ 

    ７ 溝 口 民 子 議員･･････････････････････････Ｐ３ 

    ８ 山 守 章 二 議員･･････････････････････････Ｐ３ 

    ９ 阿 部 秀 文 議員･･････････････････････････Ｐ３ 

10 上 壁   充 議員･･････････････････････････Ｐ４ 

    11 鈴 木   演 議員･･････････････････････････Ｐ５ 

 

◇９月12日（水） 

    12 木 田 都城子 議員･･････････････････････････Ｐ５ 

    13 坂 本   稔 議員･･････････････････････････Ｐ５ 

    14 塩 田 美枝子 議員･･････････････････････････Ｐ６ 

    15 渡 辺 博 之 議員･･････････････････････････Ｐ６ 

    16 安 田 成 一 議員･･････････････････････････Ｐ６ 

    17 福 嶋 あずさ 議員･･････････････････････････Ｐ７ 

 

   ◇９月13日（木） 

  18 狩 野 光 昭 議員･･････････････････････････Ｐ７ 

    19 小 野   茂 議員･･････････････････････････Ｐ７ 

  20 伊 藤 浩 之 議員･･････････････････････････Ｐ７ 
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〔一般質問〕 

順位 氏 名 質 問 事 項 

１ 14番 

西山 一美 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 新たな市総合計画策定の考え方について 

 ⑴ 現行計画（第５次総合計画）策定時の考え方について 

 ⑵ 現行計画策定後の状況変化について 

 ⑶ 次期総合計画策定に向けた取組みについて 

２ 水稲の放射性物質の吸収抑制対策について 

 ⑴ 吸収抑制対策事業の実績について 

 ⑵ 事業実施の効果について 

 ⑶ 今後の方向性について 

３ 震災後の道路維持管理事業について 

 ⑴ 震災復興・生活道路再生事業について 

 ⑵ 道路ストック総点検事業について 

４ 小・中学校の安全な教育環境整備について 

 ⑴ 熱中症の対策について 

 ⑵ 学校敷地内のブロック塀について 

２ 33番 

蛭田 克 

（いわき市議会

清政会） 

[60分] 

１ 本市における風力発電事業の状況について 

 ⑴ 洋上における風力発電事業について 

 ⑵ 陸上における風力発電事業について 

 ⑶ 風力発電事業に関する本市独自の取り組みについて 

２ バッテリーバレー構想の状況について 

 ⑴ 現在の進捗状況について 

 ⑵ 現在の課題について 

 ⑶ 今後の具体的な展開について 

３ 林業の振興について 

 ⑴ 本市の林業の現状について 

 ⑵ 本市の林業を取り巻く課題について 

 ⑶ 本市で開催された、全国林業後継者大会を今後の本市林業

の振興にどのように生かし結び付けていく考えかについて 

４ 常磐病院について 

 ⑴ 常磐病院の現状について 

 ⑵ 常磐病院の課題について 

 ⑶ 市民から期待される常磐病院の役割について 

 ⑷ 課題解決に向けて市の今後の取り組みについて 

３ 13番 

小野 潤三 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ イオンモールいわき小名浜開業の影響について 

 ⑴ 開業後３カ月間の結果について 

 ⑵ 今後の対応について 

２ 小名浜地区における都市計画について 

 ⑴ 立地適正化計画について 

 ⑵ 公共施設の再編について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

３ いわき市役所における働き方改革について 

 ⑴ 報道された事件について 

 ⑵ 超過勤務のあり方について 

４ 児童虐待問題について 

 ⑴ 現状について 

 ⑵ 連携体制について 

 ⑶ 今後の取り組みについて 

４ 35番 

佐藤 和良 

（いわき市議会

創世会） 

[40分] 

１ いのちを守る、地域防災の強化について 

 ⑴ 市有施設など市内のブロック塀等の安全確保について 

 ⑵ 避難行動要支援者への対応と避難所の職員配置の見直し

について 

 ⑶ 防災メールの充実について 

 ⑷ 藤原川水系矢田川の堆砂等除去と防災行動計画（タイムラ

イン）について 

２ いのちを守る、原子力災害対策の充実について 

 ⑴ 復興予算の不用残と原発事故子ども・被災者支援法関連予

算の確保について 

 ⑵ 水産業などに打撃を与えるトリチウム等汚染水の海洋放

出中止について 

３ いわき市の再生と地域課題の解決について 

 ⑴ 小中学校の普通教室のエアコン設置と校務支援システム

の導入について 

 ⑵ （仮称）遠野風力発電事業に伴うクマタカの保護とゾーニ

ングについて 

５ 19番 

馬上 卓也 

（いわき市議会

清政会） 

[60分] 

１ 震災メモリアル中核拠点施設について 

 ⑴ 整備目的について 

 ⑵ 施設の概要について 

 ⑶ 施設の機能について 

 ⑷ 施設の特徴について 

 ⑸ 供用開始までのスケジュールについて 

 ⑹ 他施設等との連携について 

 ⑺ 施設運営のあり方について 

２ イオンモールいわき小名浜開業について 

 ⑴ イオンモールいわき小名浜開業後の現状について 

 ⑵ 地域連携について 

３ 次代のいわきを担う個性豊かな人づくりについて 

 ⑴ 生きる力について 

 ⑵ 確かな学力について 

 ⑶ 「学びの習慣づくり」推進事業について 

６ ５番 

塩沢 昭広 

（いわき市議会

１ 動物愛護の取組みについて 

 ⑴ 動物愛護施策の取組みについて 

２ 防災・減災対策について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

公明党） 

[40分] 

 ⑴ 近年の大規模災害を踏まえた本市の対応について 

 ⑵ 消防団施設の整備等について 

３ 海洋環境に関する施策について 

 ⑴ 世界水族館会議への取組みについて 

 ⑵ 海洋ゴミ対策について 

７ 22番 

溝口 民子 

（日本共産党い

わき市議団） 

[30分] 

１ 引きこもり若者の支援について 

 ⑴ 「みんなの居場所づくり」について 

 ⑵ 本市の今後の課題について 

２ 熱中症対策について 

 ⑴ 小・中学校での熱中症対策について 

 ⑵ 小・中学校へのエアコン設置について 

 ⑶ 公民館へのエアコン設置について 

 ⑷ 低所得者等への冷房器具の設置補助について 

８ ４番 

山守 章二 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ いわき新舞子ヴィレッジについて 

 ⑴ 一般財団法人いわき勤労福祉事業団の解散に係る諸課題

について 

 ⑵ いわき新舞子ヴィレッジにおける指定管理のあり方につ

いて 

２ 介護医療院について 

 ⑴ 介護医療院の概要等について 

 ⑵ 本市の介護保険施設等の状況について 

 ⑶ 本市における整備の意向等について 

３ 合葬墓地について 

 ⑴ 合葬墓地の概要等について 

 ⑵ 施設の使用について 

 ⑶ 市営墓園における無縁墳墓の状況について 

 ⑷ 身寄りがない方の埋蔵等について 

９ 28番 

阿部 秀文 

（いわき市議会

つつじの会） 

[60分] 

１ 市民の健康を守る取組みについて 

 ⑴ 医師の招へいについて 

  ア いわき市病院医師修学資金貸与事業費補助金制度につ

いて（Ｈ28年４月～） 

  イ 共創型・地域医療寄附講座開設事業について 

  ウ 制度活用に向けた今後の取組みについて 

 ⑵ いわき市地域医療を守り育てる基本条例の制定について 

 ⑶ 救急活動について 

 ⑷ 二次救急医療体制について 

２ 介護保険制度について 

 ⑴ 高齢化の状況について 

 ⑵ 被保険者について 

 ⑶ 介護の認定について 

 ⑷ 介護給付費について 

３ 災害に強いまちづくりについて 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

 ⑴ 最近の異常気象について 

 ⑵ 自主防災組織について 

 ⑶ 避難行動要支援者について 

 ⑷ 防災まちづくり活動支援事業について 

 ⑸ 防災士について 

 ⑹ 平成30年度いわき市総合防災訓練について 

10 24番 

上壁 充 

（いわき市議会

創世会） 

[40分] 

１ 職員の健康管理及び市民サービスの向上に対する人員確保 

について 

 ⑴ いわき市職員の超過勤務の実態について 

  ア 過去３年間の超過勤務時間について 

イ ３年間の中で月100時間を超える超過勤務を行った職員

数について 

  ウ 超過勤務が多いような場合の管理監督職員の役割につ

いて 

  エ 超過勤務時間の縮減に向けた今後の対策について 

 ⑵ 障がい者雇用について 

  ア 本市の民間企業の雇用率の現状について 

  イ いわき市における水増しの原因について 

  ウ 過去３年間の報告数と実数の雇用率について 

  エ いわき市における今後の対応について 

  オ 平成31年度以降の障がい者雇用に向けた考え方につい

て 

２ 公立幼稚園について 

 ⑴ 教諭の確保について 

  ア 現在の公立幼稚園における教諭の正規・非正規の内訳に

ついて 

  イ 教諭の年齢構成について 

  ウ 教諭の配置状況について 

  エ 欠員職場の対応について 

  オ 園児が体調不良となった時の対応について 

  カ 保健室等の設置について 

  キ 教諭の増員について 

 ⑵ 教員免許更新と受講料の負担軽減について 

  ア 小・中学校の教員免許更新の方法について 

  イ 幼稚園教員の免許更新の方法について 

  ウ 講習場所の確保について 

  エ 受講料補助について 

３ 総合磐城共立病院について 

 ⑴ いわき市医療センターへの機能移転について 

 ⑵ 看護師の雇用状況について 

 ⑶ 医療スタッフの確保について 

 ⑷ 看護師の夜勤回数と対策について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

  ア 夜勤の現状について 

  イ 今後の対策について 

 ⑸ 年次有給休暇について 

  ア 年次有給休暇の取得状況について 

  イ 年次有給休暇が希望日に取得できる条件づくりについ

て 

11 ７番 

鈴木 演 

（いわき市議会

清政会） 

[60分] 

１ スポーツを軸とした地域創生推進事業について 

 ⑴ 事業の目的について 

 ⑵ スポーツ・医療が一体となったツーリズムモデルについて 

 ⑶ スタジアムを中心としたまちづくりに向けた事業可能性

調査について 

 ⑷ スタジアムを中心としたまちづくり専門家会議について 

 ⑸ 本市が目指すスタジアム像について 

２ 本市の防災行政について 

 ⑴ 市地域防災計画について 

 ⑵ 平成30年７月豪雨災害に対する本市の対応について 

 ⑶ いわき市河川洪水ハザードマップについて 

 ⑷ 地区防災計画について 

３ 中山間地域のブロードバンドの普及について 

 ⑴ ブロードバンドについて 

 ⑵ 本市のブロードバンドの世帯カバー率について 

 ⑶ 中山間４地区の超高速ブロードバンドの世帯カバー率に

ついて 

 ⑷ 光ファイバー回線未開設地区について 

４ 市内海水浴場の状況について 

 ⑴ 海水浴場の管理体制について 

 ⑵ 新たな海水浴場の開設について 

12 ２番 

木田 都城子 

（いわき市議会

志帥会） 

[60分] 

１ 防災の取組みについて 

 ⑴ 防災マップについて 

 ⑵ 市が発令する避難等に関する情報と避難行動について 

 ⑶ 避難行動要支援者について 

２ 地域包括ケア推進の取組みについて 

 ⑴ 「あんしん見守りネットワーク活動事業」について 

 ⑵ 「住民支え合い活動づくり事業」について 

３ 文化財の保護について 

 ⑴ 文化財保護法の改正について 

 ⑵ 文化財の把握について 

 ⑶ 文化財の修理・補修等について 

13 23番 

坂本 稔 

（いわき市議会

創世会） 

１ 市内ブロック塀等の安全点検について 

 ⑴ ７/10発行の市からの回覧について 

 ⑵ いわき市生垣設置奨励補助金交付制度について 

２ 熱中症対策について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

[40分]  ⑴ 救急搬送の実績について 

 ⑵ 気温の広報について 

 ⑶ 予防対策について 

 ⑷ 幼稚園・保育園のエアコンの設置について 

３ 市内高校生の就職対策について 

 ⑴ 定着率について 

 ⑵ 地元企業定着のための施策について 

４ いわき市のゴミ袋について 

 ⑴ ゴミ袋の規格の見直しについて 

14 18番 

塩田 美枝子 

（いわき市議会

公明党） 

[40分] 

１ 高齢者が健康で元気に暮らせるまちづくりについて 

 ⑴ 高齢者肺炎球菌ワクチンについて 

 ⑵ 高齢者福祉サービスの向上について 

２ 子どもたちが安心して暮らせるまちづくりについて 

 ⑴ 学校施設や通学路におけるブロック塀等の安全性確保の

推進について 

 ⑵ 登下校時の荷物を軽くすることについて 

 ⑶ 障がい児の支援の強化について 

 ⑷ 児童虐待防止の対策強化について 

 ⑸ 乳幼児健診における小児がんの早期発見について 

15 21番 

渡辺 博之 

（日本共産党い

わき市議団） 

[30分] 

１ いわき創生総合戦略における出生率などについて 

 ⑴ 目標と現状について 

 ⑵ 改善させる取り組みについて 

２ 公営住宅の家賃について 

 ⑴ 収入が基準の範囲内の世帯について 

 ⑵ 収入が基準以上の世帯について 

16 29番 

安田 成一 

（いわき市議会

つつじの会） 

[60分] 

１ 雇用経済について 

 ⑴ 新規高卒者の就職内定状況について 

 ⑵ 高校生就職支援事業について 

 ⑶ ふるさといわき就業支援事業について 

 ⑷ 本市の障がい者雇用について 

２ いわき市未来につなぐ人財応援奨学金返還支援事業につい 

 て 

 ⑴ 初年度の実績について 

 ⑵ 期待される効果について 

 ⑶ 財源について 

 ⑷ 今年度の取り組みについて 

３ 本市の消費者教育の現状について 

 ⑴ 消費生活相談の現状について 

 ⑵ 消費生活相談員について 

 ⑶ 学校における消費者教育について 

 ⑷ 地域における消費者教育について 

 ⑸ 消費者被害の未然防止に向けた推進体制の強化について 
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順位 氏 名 質 問 事 項 

４ いわき市防災サマーキャンプ事業について 

 ⑴ これまでの取り組み成果について 

 ⑵ 今年度の事業概要について 

 ⑶ 今後の取り組みについて 

17 12番 

福嶋 あずさ 

（いわき市議会

創世会） 

 [40分] 

１ 動物愛護について 

 ⑴ 殺処分をより少なくするための取組みについて 

 ⑵ 犬管理所について 

 ⑶ （仮称）いわき市動物愛護センターの整備について 

２ 学校給食について 

 ⑴ 食器について 

 ⑵ おぼんの洗浄について 

18 11番 

狩野 光昭 

（いわき市議会

創世会） 

 [40分] 

１ 誰もが安心して住み続けられるまちづくりについて 

 ⑴ 市民の安心・安全について 

  ア 消費者教育の強化について 

  イ 屋外広告物等の落下物対策の強化について 

  ウ 太陽光発電事業の法的規制について 

 ⑵ 子どもの人権を守るために 

  ア 子どもの権利条例の制定について 

  イ 学校における性的少数派（ＬＧＢＴ）の児童生徒への対

応について 

 ⑶ 農業の振興について 

  ア 主要農作物種子の安定供給について 

  イ 主要農作物種子条例の制定について 

  ウ 福島大学食農学類との連携について 

19 17番 

小野 茂 

（いわき市議会

公明党） 

[60分] 

１ 誰もが安全で安心な暮らしについて 

 ⑴ 猛暑対策について 

 ⑵ 浸水災害対策について 

 ⑶ 交通安全対策について 

 ⑷ 中小企業活性化対策について 

20 10番 

伊藤 浩之 

（日本共産党い

わき市議団） 

[30分] 

１ 太陽光発電施設にかかわる事故と事業を適正に誘導する市

の施策について 

 ⑴ 市内の太陽光発電事業に関わる事故等への対応について 

 ⑵ 太陽光発電事業に対する自治体の動向について 

 ⑶ 本市独自の対応策の策定について 

２ 本市に展開する風力発電事業について 

 ⑴ 事業者の住民合意形成の姿勢に対する本市の見解につい

て 

３ 超過勤務等職員の適正な労働を確保することについて 

 ⑴ 職員の自殺報道について 

 ⑵ 職員の超過勤務の状況について 

 ⑶ 勤務時間の適正化に向けた改善について 

 


